

La Voz de Menorca

Número suelto. 15 céntimos
Número atrasado. 20

Organo del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón y portavoz
de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N. T.

Año XXXII — Número 9733

SUSCRIPCION
En la Isla, al mes. Plas. 2'50
Resto de España 3'00
Estranjero, al año 50'00

MAHON, JUEVES 24 DE JUNIO DE 1937

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE FERMÍN GALAN, 21

CRISIS EUROPEA...

Ayer Italia y Alemania, anunciaron su definitiva retirada del Comité de No Intervención. :: Las potencias fascistas no encontrando suficientemente complacientes a Francia e Inglaterra, se desentendieron del organismo de Londres, para actuar más a sus anchas y acabar de consumir su brutal agresión ante el pueblo español. :: Estos días estamos llegando al momento álgido de la política internacional cuyo desenlace no puede tardar

DOCUMENTO IMPORTANTISIMO

La C. N. T. puntualiza la trayectoria para ganar la guerra y afianzar las conquistas revolucionarias

Programa mínimo elaborado por la C. N. T. para realizar una auténtica política de guerra

La C. N. T. que, desde el 19 de julio, con hechos tiene bastante demostrado su profundo interés, rayano en la obsesión, de ganar la guerra, ha estudiado la situación, reconociendo que, sin la realización inmediata de una política de guerra y renovación ejercida por igual a través de todos los departamentos del Gobierno de la República, no es posible salir del marasmo en que nos debatimos durante largos meses.

Se han realizado esfuerzos considerables por los hombres y organizaciones que han asumido la dirección de la guerra y los destinos del país, pero no siempre el objetivo coronó los esfuerzos.

La C. N. T. considera que ello se debe a que, a pesar de haberse habido mucho de « todo para ganar la guerra », no se han enfocado los problemas con arreglo a esa premisa indiscutible. No se trata, por lo tanto, de que el programa que sometemos al Gobierno y a la opinión sea un programa de partido; rechazamos tal supuesto. La Confederación Nacional del Trabajo afirma que cuanto contiene su programa no son más que realizaciones indispensables para llevar a la práctica una completa política de guerra.

En defensa nacional

Dirección y mando únicos efectivos y sin debilidades, aplicándose severas disposiciones de Mando, igual en el Ejército de tierra como en la Marina o la Aviación, sanciones severísimas también a los altos mandos que, con pretextos fútiles, no cumplan las determinaciones superiores. El mando único parte desde el Ministerio de Defensa Nacional, llegando hasta el miliciano; para garantizarlo, junto a cada Sección de los Estados Mayores, existirá el competente elemento civil designado por igual entre los tres sectores antifascistas: marxistas, libertarios y republicanos.

Constitución de un Consejo organizador, junto a cada subsecretaría de Defensa Nacional, cuya exclusiva función será la de impedir decisiones partidistas.

En todos los órdenes de la guerra y para cuanto haya que realizar, se procederá a la distribución igualitaria, partiendo siempre del principio de que existen tres bloques: el marxista, el republicano y el libertario.

Política de auténtica defensa marítima, utilizando todos los medios que para la misma existen y hasta la fecha no se han aprovechado.

Creación de la Subsecretaría de industrias de guerra, dependiente del Ministerio de Defensa Nacional.

Anexionada a esta Subsecretaría, se constituirá un Consejo nacional de industrias de guerra, con representaciones del Gobierno y las sindicales, el cual asumirá la dirección única de las industrias de guerra, debiendo laborar intensamente para crear una industria de guerra potente que nos independice del exterior.

Elaboración de un plan de fortificación que abarque la retaguardia de todos los frentes, haciendo imposible extensos avances del enemigo.

quistas revolucionarias

En gobernación

Cumplimiento inmediato de los decretos sobre constitución del cuerpo de Seguridad único. Mientras se organiza dicho cuerpo los Consejos provinciales y el nacional de Seguridad asumirán las funciones que les atribuyó el decreto de constitución del Cuerpo único con las mismas facultades en los Cuerpos armados existentes.

Creación del Consejo de Orden en la retaguardia compuesto por los representantes de los tres sectores, marxistas, republicanos y libertarios, el cual se desplazará a los lugares en que surja algún conflicto o tenga que intervenir la fuerza pública contra alguna organización o partido, delegados que impedirán la actuación parcial y facilitarán el cumplimiento justo de los mandatos de la autoridad.

Reajuste de gobernadores, procediendo a la formación de un cuadro de gobernadores con igual número para cada uno de los sectores que forman el frente de lucha antifascista, republicanos, marxistas y libertarios.

En economía

Creación del Consejo de Economía, compuesto de la representación de las sindicales, e intervención de los ministerios afectados.

Este Consejo de Economía, compuesto por elementos competentes y seleccionados, procederá inmediatamente a la elaboración de un plan de reconstrucción económica, plan que, una vez elaborado y aceptado por todos, será llevado a la práctica sin dilación, velando el Consejo de Economía por su inmediata realización, oponiéndose a toda traba, venga de donde venga que surgiera para impedir la puesta en práctica del plan de reconstrucción económica.

Organización efectiva del monopolio en el comercio exterior, medida indispensable para realizar una política de capacidad económica, sin la cual se dificulta el triunfo de la guerra. El monopolio tiene que organizarlo el Gobierno a través de los órganos productores creados con ese exclusivo objeto.

Revisión de los Aranceles, procediendo a la anulación actual de todas las materias y productos precisos para la industria de guerra. Disminución considerable de los Aranceles sobre productos alimenticios.

Municipalización de la vivienda, creándose, anexionado al Municipio, el órgano regulador de la administración de la vivienda.

Municipalización de la tierra, constituyéndose, anexionado al Municipio, el órgano ordenador de la laboración del campo a través del cual se organizarán todas las operaciones de venta, intercambio y adquisición de productos y forma de valorizarlos en beneficio de los campesinos. Este órgano estará constituido por las representaciones sindicales del campo, U. G. T., C. N. T., entendiéndose que el campesino queda en absoluta libertad de laborar la tierra individual o colectivamente.

Reconocimiento legal de las industrias colectivizadas intervenidas por el Estado o controladas por los sindicatos, buscando la forma de intensificar la producción útil, prescindiendo de la inútil o secundaria mientras dure la guerra.

Creación por los sindicatos U. G. T., C. N. T. de un servicio de inspección de trabajo que asumirá la responsabilidad de lograr un máximo rendimiento en los lugares de producción, impidiendo de esta forma la disminución de la misma.

En política exterior

Orientación de una política exterior enérgica que parte siempre del principio inviolable de negar el trato de igualdad que se da a la Junta facciosa.

Negativa rotunda a aceptar ninguna intervención del exterior ni mediadora ni determinante, en el desenvolvimiento de nuestra lucha contra el fascismo.

Realización de un programa intenso de propaganda en el exterior, tendente no sólo a demostrar a las democracias la barbarie del fascismo internacional y su intervención en España, sino también, a despertar de su letargo al proletariado internacional sumándole a nuestra causa.

Reajuste rápido del cuadro de consulados y embajadas dando intervención por igual a los sectores antifascistas en los cargos oficiales mencionados a los que habrán de llevar las organizaciones militantes de absoluta garantía antifascista y capacidad precisa.

En justicia

Revisión de toda la legislación anterior al 19 de julio, renovándola, con arreglo a las aspiraciones populares fundamentadas con la nueva concepción de la vida que nació el 19 de julio.

En instrucción pública

Constitución de un Consejo Nacional de Enseñanza que elabore un plan de enseñanza nacional alejando en absoluto de la educación de los niños el sectarismo.

En obras públicas

Elaboración y puesta en práctica inmediata de un plan nacional de intensa red de carreteras, tendiendo a dar facilidades para los servicios de la guerra.

Estudio y realización de un vasto plan de electrificación y de política hidráulica para ser aplicado a la industria y servicios de comunicaciones.

Intervención en los ministerios

Dependientes de los Ministerios de Agricultura, Instrucción Pública, Trabajo, Asistencia Social, Obras Públicas y Comunicaciones, se constituirán Consejos asesores compuestos de igual número de representantes de la U. G. T. y de la C. N. T., los cuales intervendrán en cuantos problemas se planteen en los Ministerios que afecten a las organizaciones sindicales.

Por el Comité Nacional, Mariano R. Vázquez, secretario.

C. N. T. Sindicato Unico de Trabajadores

Aviso importante

Se participa a todos los afiliados a este Sindicato, que debido a que se extraviaron algunos carnets, y para que no puedan ser aprovechados por elementos facciosos, es necesario, que todos los carnets lleven la fotografía del interesado. Es más, para que dichos carnets sean válidos, todos los socios se verán obligados a pasar por la Secretaría del Comité, para que sean estampadas las fotografías con el sello de la Organización, todos los días de 8 a 10 de la noche.
Por el Comité:
El Secretario, JUAN BAGUR

Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

En la Casa de Asistencia Social de esta Ciudad se halla depositada una burra que ha sido encontrada abandonada en la vía pública.

Se entregará a quien acredite ser su dueño mediante el pago de los gastos que habrá ocasionado durante los días en que esté depositada.

Mahón 21 de junio de 1937.

El Presidente, A. Gomila.

Teatro Principal

(EMPRESA COLECTIVA SOCIALIZADA)
TELÉFONOS: Taquilla 140. Empresa 62

SABADO 26 JUNIO: A las 10 noche
DOMINGO a las 4, 7 y a las 10
Lunes a las 7 tarde

GRANDIOSO PROGRAMA DE CINE

La chispeante sátira

La gran jugada por Paul Lukas y Loretta Young

Su última pelea por Douglas Fairbanks, Jr. y Loretta Young. (Dialogada en español)

Gota de Leche de Menorca

Donativos recibidos:

	PESETAS
Juventud Socialista Unificada de Mahón, Secretaría de Pioneros	50'00
Miguel Epifanio Pons Vidal	25'00
Total.	75'00

Mahón 15 de Junio de 1937.

VENDO

Bote 22 palmos con motor de 2-3, buenas condiciones, 12 redes, 6 naves y 6 semi-nuevas.
Razón: Miguel Roselló Fornells.

El mejor combustible para cocinar

El GAS

Comodidad, limpieza y economía

Exposición y venta de hornillos, cocinas con horno, calentadores de baño, estufas, etc.

Plaza Pablo Iglesias, 19.-Mahón



● INFORMACION RADIOTELEGRAFICA ●

Frente Centro

Impresión del día

Durante la jornada de ayer el enemigo realizó un intento en el sector del Jarama. Al iniciarse el avance de los facciosos, los nuestros se prepararon a recibirlos dignamente, pero sin hacer acto de presencia de momento, lo cual envalentó al enemigo que creyó coger desprevenidos a nuestros soldados. Al hallarse los atacantes cerca de nuestras líneas, rompieron el fuego simultáneamente todas nuestras armas mecánicas, iniciando la artillería leal un fuego eficazísimo de barrera. Si el avance de los facciosos había sido fácil, no sucedió así con la retirada que se hizo en forma sumamente penosa, acribillados por el fuego de nuestras ametralladoras y batidos por el tiro preciso de los cañones de la República. El enemigo dejó el campo cubierto de cadáveres, muchos de los cuales fueron

recogidos y enterrados por los soldados leales después del combate. Por este sector se pasaron a nuestras filas 3 legionarios desertores del campo enemigo.

En Carabanchel, el enemigo pierde casa tras casa siendo desplazado continuamente de sus posiciones cada vez más aiejadas de Madrid, y obligado a batirse en retirada. Ayer les fueron arrebatadas a los rebeldes 5 casas, cuya ocupación dió lugar a reñidísimos combates, en los que se puso una vez más en evidencia el ímpetu y moral firmísima de nuestras tropas.

En los restantes sectores, no se registró novedad importante digna de mención, excepto los obligados duelos de artillería y los consiguientes fuegos de fusilería en las avanzadas.

La artillería enemiga hostilizó la población civil de Madrid, causando escasos daños y ninguna víctima.

Partes oficiales de los frentes de guerra

(Facilitados por la oficina de información del Ministerio de Defensa).

Madrid 23 de junio, a las 22 horas.

Ejército del Centro

Durante la pasada jornada el enemigo inició un fuerte ataque por el frente del Jarama, que fué repelido enérgicamente por nuestros soldados que causaron al enemigo muchas bajas vistas.

En los demás sectores de este frente fuego de artillería y tiroteos de fusil y ametralladora sin importancia.

Ejército del Este

El enemigo realizó un ataque contra nuestras posiciones de San Julián de Bata, siendo el ataque contenido por los leales que luego en un contra ataque obligaron al enemigo a replegarse hacia sus anteriores posiciones.

En los demás sectores duelos de artillería y fuego de fusil y ametralladora sin consecuencias en nuestras filas.

Frente de Santander

Nuestra artillería batió con extraordinaria intensidad y eficacia las posiciones enemigas, logrando desmontar una batería facciosa en Cogoto, destrozando además los parapetos y trincheras enemigas de Berruella, las cuales tuvieron que ser desalojadas por los rebeldes.

En las proximidades de Villamayor fueron mejoradas nuestras posiciones, produciendo nuestras baterías varios incendios en las líneas facciosas.

Frente de Asturias

En el sector de Oviedo fué rechazado con bastante facilidad un ataque contra nuestras posiciones de San Claudio.

En el frente de Puente Pinos se obtuvieron algunas ventajas ocupándose al enemigo la cota 1.749.

Procedentes del campo enemigo llegaron a nuestras líneas numerosos desertores.

De los restantes frentes no se han recibido novedades dignas de mención.

Tribunales especiales para los delitos de espionaje

Valencia. — La Gaceta de hoy publica un Decreto, creando unos tribunales para atender a los delitos de espionaje.

Consejo de Ministros

Valencia. — Hoy celebró Consejo de Ministros. El Gobierno se ocupó de distintos asuntos de trámite, estudiando la situación internacional y la actitud de determinadas potencias que de una manera descarada están interviniendo en el conflicto español, y que ahora con su separación de los organismos internacionales amenazan con una intervención más intensa y descarada.

Del Extranjero

El fracaso de la política de No Intervención

Alemania e Italia al ver que Francia e Inglaterra no acceden a sus pretensiones se retiran del Comité de Londres

Londres. — La borrascosa sesión celebrada ayer por el Comité de los Cuatro ha producido ya sus consecuencias, no por lógicas y esperadas, menos interesantes.

Hoy el embajador de Alemania en esta capital, visitó al ministro inglés de Negocios Extranjeros, manifestán-

dole que su país se retiraba definitivamente del Comité de No Intervención y en su consecuencia del Comité de los Cuatro, en vista de que en el asunto del « Leipzig », no se había llegado a un acuerdo.

A las pocas horas el representante italiano Dino Grandi hacia las mismas manifestaciones.

Es decir, que Italia y Alemania, se desligan definitivamente del Comité de Londres, seguramente para tener una mayor independencia y libertad de acción en los acontecimientos que se avecinan.

Las impresiones de los círculos de esta capital son plenamente pesimistas, temiéndose que Alemania se lance a una represión y a una mayor intervención en el conflicto español, cosa que tendría seguramente consecuencias gravísimas.

Los diplomáticos ingleses se han puesto en contacto con los franceses, siendo ayer visitado en París, el ministro de Negocios Extranjeros Delbós por el embajador británico en la capital francesa.

Se espera con expectación la posición que adoptarán Francia e Inglaterra, que según todos creen actuarán en completo acuerdo.

La prensa italiana se desata en injurias contra Inglaterra y Francia

Roma. — En los círculos diplomáticos se comenta el tono violentísimo con que se produce la pre-

sa fascista de estos últimos días, en los que se ha reemprendido una campaña formidable e intensa contra Inglaterra.

Todas las injurias, todos los insultos son vertidos contra Inglaterra y sus diplomáticos, a los que « El Polo », acusa lisa y llanamente de cobardes y solapados.

Los diarios italianos aprovechan la ocasión para atacar también a Francia, comentando tendenciosamente la resolución de la crisis y tachando de falta de autoridad al nuevo Gobierno que se ha formado.

Los medios extranjeros de Roma, creen que la campaña de la prensa italiana unida a otros acontecimientos de carácter internacional que se han producido, y a otros que se espera se produzcan, pueden crear en Europa una situación sumamente grave sólo comparable a la que terminó con el conflicto europeo de 1914.

Nuevos desórdenes en Italia

Marsella. — En varias ciudades de Italia se han reproducido los desórdenes antifascistas, habiendo aparecido en numerosas calles, edificios y cuarteles, inscripciones a usivas a la torpe política de Mussolini y pidiendo al pueblo italiano que acen-túe su protesta contra las instituciones fascistas.

Los desórdenes han revestido singular importancia en Génova, Nápoles y Brindisi. En los cafés y lugares públicos han aparecido numerosos pasquines habiéndose encontrado así mismo, hojas clandestinas en las cuales se describe el atropello que contra España comete el fascismo italiano.

La lectura de dichas hojas dió lugar a la formación de grupos que adquirieron rápidamente el carácter de manifestación de protesta, teniendo que actuar la policía, que durante todo el día practicó gran número de detenciones.

A pesar de que se hacen esfuerzos para que no se conozca esta agitación, los hechos han sido presenciados por los corresponsales extranjeros que han dado cuenta de ello a sus órganos de prensa.

Pleno del Socorro Rojo

Moscú. — Con asistencia de gran número de delegados extranjeros, comanzaron ayer las sesiones del 6º pleno del Socorro Rojo Internacional.

Fué estudiada entre otros asuntos la forma de intensificar la ayuda a los trabajadores españoles, que sostienen una lucha memorable contra el fascismo internacional.

En París causan expectación las retiradas de Italia y Alemania del Comité de No Intervención

París. — Las noticias recibidas en esta capital dando cuenta de la retirada de Italia y Alemania del Comité de No Intervención, han producido extraordinaria inquietud en los medios oficiales y diplomáticos.

También la opinión pública ha manifestado su interés formando grupos frente a los carteles de los diarios parisinos, que han insertado en grandes titulares lo que constituye el acontecimiento del día.

El ministro francés de Negocios Extranjeros M. Delbós, recibió la visita del Embajador de la Gran Bretaña, con quien sostuvo una larga entrevista. Según informes se estudió el problema que dejó planteado la retirada de las dos potencias fascistas, examinándose los puntos de vista de Inglaterra y Francia, con el objeto de lograr una actuación conjunta de estas dos últimas naciones, a fin de superar las dificultades y peligros que surgirán de la decisión intolante y partidista de Italia y Alemania.

El nuevo gobierno francés

París. — La lista completa del que-

vo gobierno francés es la siguiente:

Presidencia, Chaumemps.
Vice-presidencia, León Blum.
Defensa, Daladier.
Negocios Extranjeros, Delbós.
Justicia, Auriol.
Interior, Dormoy.
Hacienda, Bonnet.
Marinas, Campinchi.
Aire, Cot.
Educación, Jay.
Obras Públicas, Queville.
Comercio, Rapsal.
Agricultura, Monnet.
Colonias, Moutet.
Trabajo, Fevrier.
Pensiones, Riviere.
P. T. T., Lebas.
Sanidad, Rucart.

Un navío faccioso detiene un barco inglés y pretende registrarlo

San Juan de Luz. — El cargo « Mariana Moler » que efectuaba la evacuación de Bilbao, fué detenido por el navío faccioso « Ciudad de Palma », quien pretendió registrar el buque británico, llegando a enviar a su bordo una lancha con marineros armados.

La llegada de los navíos ingleses de guerra « Resolución » y « Boedicea », impidieron que los facciosos realizaran su fechoría, siendo luego convoyado hasta este puerto donde desembarcaron normalmente 1.700 evacuados.

Eden declara a la Cámara de los Comunes, que la No Intervención ha fracasado y que la situación es muy grave

Londres. — En la sesión celebrada en la Cámara de los Comunes, el ministro M. Eden al hablar del actual momento internacional pronunció las siguientes palabras:

« Está perfectamente claro que el

acuerdo de No Intervención no ha surgido los efectos que todos esperamos. Así, pues, debemos estudiar y considerar la gravísima situación delante de la cual nos encontramos ».

Porqué se han retirado Italia y Alemania del Comité de los Cuatro

Las potencias facciosas querían que se efectuara una demostración naval frente a Valencia

Londres. — Se ha publicado el siguiente comunicado oficial que resume el fracaso de la Conferencia de las Cuatro Potencias:

« Una nueva reunión ha tenido lugar hoy en el Foreign Office, ante el Secretario de Negocios Extranjeros y los Embajadores de Alemania, Italia y Francia, con el objeto de tomar en consideración el incidente del crucero « Leipzig ».

Desgraciadamente no se ha podido llegar a ningún acuerdo sobre las medidas que debían tomarse en este caso particular. Francia e Inglaterra han manifestado que antes de tomar represalia o medida alguna, debía efectuarse una encuesta para averiguar la verdad de lo sucedido y que carece de más testimonios de autenticidad que las manifestaciones del comandante del « Leipzig ». En cambio Italia y Alemania, consideraban que los hechos estaban suficientemente probados y exigían la adopción de medidas inmediatas para evitar la repetición de dichos incidentes ».

La proposición sobre la cual no se ha podido llegar a un acuerdo era la de efectuar una demostración naval inmediata en la que participarían buques de las cuatro potencias, a lo largo de la costa de Valencia.

Juzgado Municipal de San Luis

Don Alfredo Casteyó Borrás, Juez Municipal de San Luis. — (Menorca).

Por medio del presente edicto hace público:

Que Sofía Sintés Rosa, de diez y nueve años de edad, natural de Mahón y vecina de este pueblo con domicilio en el caserío de Pou Nou ha acudido a este Juzgado con escrito de esta fecha exponiendo que sostuvo relaciones amorosas con Valentín Orfila Vinent, de veinte y un años de edad, soltero, natural y vecino de San Luis alistándose ambos en la columna de Milicias Antifascistas de Menorca embarcando con dicha columna el quince de agosto último y yendo a Mallorca, falleció dicho Valentín Orfila Vinent en combate habido en dicha isla el veinte del referido mes de agosto, regresando a Menorca la solicitante, donde, el día veinte y cinco de marzo del corriente año dió a luz un niño, producto de las relaciones amorosas sostenidas con Valentín Orfila, cuyo niño fué inscrito en el Registro Civil de este pueblo como hijo natural de la recurrente y con el nombre de Valentín Sintés Rosa.

Y deseando legalizar su situación, como también la de su hijo citado, con el fin de pue por este Juzgado se inscriba como celebrado en forma legal el matrimonio de la recurrente con Valentín Orfila Vinent y que el niño, hijo de ambos se inscriba como tal en el Registro Civil de esta localidad; y al efecto hace constar que los padres de su marido se llaman José Orfila Gomila y Margarita Vinent Cardona

Y por este Juzgado se acordó en providencia de esta fecha, en cumplimiento a lo dispuesto en el Decreto de 10 de abril de 1937 (Gaceta del 13 de abril) abrir el oportuno expediente, anunciando el mismo en los periódicos de la Capital de esta Isla para que si exista alguna persona de las comprendidas en el artículo 7.º del Decreto mencionado que quiera interponer reclamación contra la solicitud de Sofía Sintés Rosa, lo verifiquen en forma dentro del plazo máximo de dos meses contados desde el siguiente al en que este

edicto se publique en la prensa de la Capital de esta Isla.

Dado en San Luis a trece de junio de mil novecientos treinta y siete.

El Juez Municipal y el Secretario.

Crónica local

CLAUSURA DE LAS JORNADAS DE AYUDA A EUZKADI

Ayer noche celebróse en el Teatro Principal un mitin en el que tomaron parte oradores de todas las organizaciones antifascistas.

Con este acto se dieron por finalizadas las Jornadas de Ayuda a Euzkadi en el transcurso de las cuales ha tenido nuevamente ocasión de demostrar el abnegado pueblo mahonés su inquebrantable fe antifascista, contribuyendo con su solidaridad hacia el heroico y sufrido Pueblo Vasco que hoy ve invadido por la barbarie fascista, al sostenimiento de la lucha por la libertad de España.

Ventiladores

Ventilador grande de techo, para corriente continua de 110 voltios, propio para sala o loca

Pts. 260

La Eléctrica Mahonesa y Energía Eléctrica socializadas

GARCIA HERNANDEZ, 16
Teléfono 47

Tipografía Mahonesa, Fermin Galán, 21